

■ Cada vez aparece más claramente que el Estado español ha entrado en un periodo constituyente, transitorio, que debería desembocar, lógicamente, tras consulta popular, en un cuadro estatal del tipo de lo que se llama normalmente democracia occidental o burguesa.

Dejando de lado voluntariamente toda discusión maximalista (que no sería hoy discusión de política real e inmediata, sino bizantinismo gratuito y académico) ; y centrando nuestro problema en 1976 y en Euskadi Sur, sería grotesco que los abertzales no nos preparásemos intensamente para actuar en esa fase que he llamado más arriba constituyente y transitoria.

En tanto se produce la consulta popular, libre, y se crean los órganos que esa propicie, los vascos, lo mismo que los catalanes, necesitamos un EJECUTIVO PROVISIONAL.

* * *

Este Ejecutivo Provisional, para ser fuerte, debe aglutinar a todas las fuerzas coincidentes en el carácter no negociable de la Autonomía para Euskadi Sur, dentro de un Estado Español de tipo federal.

Siendo ésta una meta parcial ; es decir proponiéndose un proceso reformista, es necesario ir haciéndose a dos ideas fundamentales :

1) que habrá organizaciones abertzales anti-reformistas (ETA, en particular), que probablemente se nieguen a entrar en ese juego ;

2) que, por el contrario, habrá organizaciones no abertzales dispuestas a jugarlo.

Estos fenómenos se produjeron ya en 1936.

Por mil consideraciones, que sería largo exponer, y que se resumen bastante bien en las palabras realismo y posibilismo, el que suscribe es partidario en este momento de la constitución inmediata de ese Ejecutivo provisional.

* * *

Por razones evidentes dicho Ejecutivo Provisional debe cumplir dos condiciones :

1) Comprender a Navarra, Alava, Guipúzcoa y Vizcaya. Todos los abertzales, en oposición con las tesis social-imperialistas, considerarían inadmisibles que se aceptara de nuevo un marco institucional «vascongado», sin Navarra.

2) Comprender a las fuerzas políticas coincidentes en el autonomismo que existen realmente en 1976. Hay varias siglas conocidas que hoy no representan realidad política alguna.

Entiendo, en primera aproximación, que dicho Ejecutivo Provisional debería agrupar, en consecuencia, a las siguientes fuerzas :

1) A todas las organizaciones abertzales dispuestas a entrar en el tan desprestigiado como necesario «juego reformista» : P.N.V., E.H.A.S., Movimiento Socialista Vasco ; y las revolucionarias (ETA, LAIA) que se decidan a admitir las reglas de dicho juego.

2) A todas las organizaciones no abertzales que reconozcan el carácter previo y no negociable de la Autonomía para Euskadi-Sur : Partido Carlista, ante todo ; P.S.O.E., que parece reconocer el carácter vasco de Navarra ; y P.C.E. en la medida en que abandone sus posiciones anti-navarristas. En cuanto a las fuerzas de la extrema izquierda española (ORT, MCE, LCR), si deciden actuar en el plano de la lucha propiamente política y reconocen claramente el carácter no negociable de la Autonomía para Euskadi Sur, no veo razones para impedir su entrada en el Ejecutivo.

* * *

El Gobierno Vasco actual no cumple esos requisitos.

Pero dado que representa un primer Frente Autonomista, el suscrito en Octubre de 1936, esto mismo fija sus aspectos positivos y sus aspectos negativos.

Una de las vías posibles es su actualización : extensión de su jurisdicción a Navarra, y admisión en el mismo de otras fuerzas ausentes, hoy integrables, abertzales y no abertzales. (Posición defendida en «Hitz», hace ya un año).

Otra vía, que llamaremos «vía catalana» consiste en constituir el Ejecutivo Provisional en función de las realidades actuales, y dar entonces la entrada, e incluso la presidencia del mismo, al Gobierno Autónomo en el exilio.

Dado el carácter transitorio del Ejecutivo Vasco Provisional propugnado, ya que su vigencia terminará con la primera consulta popular libre en Euskadi Sur ; y dada la urgencia de su creación, un acuerdo por cualquiera de las dos vías no debería presentar dificultades insuperables.

José Luis Alvarez Enparantza.

LA LONGUE GREVE DE MICHELIN A LASARTE.

■ Depuis le 16 Février, les 3.300 travailleurs des Usines Michelin à Lasarte (Gipuzkoa) sont en grève. Cette grève a été déclenchée à la suite de licenciements dans les usines de Valladolid et d'Aranda de Duero. Le syndicat clandestin basque STV/ELA annonçait dès le départ que la grève serait longue. La suite des événements lui donne raison. Il demandait aussi aux travailleurs des usines Michelin du monde entier de montrer sa solidarité en protestant auprès des directions locales.

Les travailleurs de Lasarte demandent à la direction :

1) l'annulation de tous les licenciements et de toutes les mesures répressives contre les représentants syndicaux à Valladolid.

2) que la direction garantisse qu'elle n'exercera aucunes représailles en raison du conflit actuel dans aucune des différentes usines de l'Etat espagnol.

3) la négociation immédiate des demandes présentées dans la convention de Lasarte.

4) Un seul juré central et une convention unique pour toutes les usines Michelin de l'Etat espagnol.

Dès le début, la direction a pris des mesures répressives : fermeture de l'usine, licenciements d'ouvriers, et s'est refusée à toute négociation. Les forces de police ont occupé l'usine.

Par contre la solidarité de la population a été immédiate et totale. Des artistes peintres feront une exposition au bénéfice des grévistes, une association de loisirs de Lasarte, a offert ses locaux pour organiser un réfectoire, les Caisses d'Epargne et les Banques ont accordé des facilités pour le paiement des traites, des restaurants ont accepté de servir des repas au même prix que le réfectoire de l'usine, des collectes de solidarité se sont organisés, etc...

Des employés de bureau se sont joints aux ouvriers, mais ont été empêchés par la police de tenir leur réunion dans une église.

Dès le début de Mars, la police a essayé de mettre la main sur la Caisse de Résistance des grévistes, afin d'obliger les travailleurs à reprendre le travail. Ceux-ci sont obligés d'aller d'église en église pour tenir leurs assemblées.

De nouveaux licenciements ont lieu en particulier une centaine à Valladolid. Mais le moral des grévistes est toujours bon, grâce aux messages de solidarité, appuyés par des arrêts de travail, venus des différentes usines Michelin du monde entier.

Début Avril, la grève devient de plus en plus dure. La police, opère de nombreuses arrestations. Les interrogatoires varient entre quelques heures et plusieurs jours. Les grévistes interpellés sont sauvagement frappés parfois torturés, (l'un d'eux a dû être hospitalisé à Saint Sébastien à la suite des tortures subies).

La police emploie tout genre de menaces à l'égard des responsables de la grève, elle essaye de les discréditer au moyen de tracts injurieux et mensongers.

Mais, les travailleurs de Lasarte tiennent bon. La solidarité des travailleurs d'Euskadi se développe. Mais deux mois de grève c'est long et le pouvoir des entreprises multinationales est grand, aussi le Syndicat STV/ELA vient-il de lancer un nouvel appel à la solidarité internationale de tous les travailleurs Michelin du monde entier.